



Jorge Llames, durante una sesión de entrenamiento. :: J.L.

mente en nuestros campeonatos solo estamos los tiradores», afirma.

Llames entra en la recta final para los Juegos. A partir de enero intensificará su preparación y comenzará a realizar entre 7 y 8 horas de entrenamiento, en las combinará las sesiones técnicas y de condición física. Y afirma que, después de esta cita olímpica, llegará el momento de regresar a Asturias: «Después de Río tengo pensado volver para encarar, como mínimo, otro ciclo olímpico en el Club de Tiro Ensidesa, donde comencé y del que soy socios desde hace 21 años. A Madrid solo iría para concentraciones con vistas a grandes competiciones».

**Borja Fernández** Balonmano

**«Ir a los Juegos es el sueño de todo deportista»**

Borja Vidal Fernández (Pontigón, 1981), el jugador reconvertido al balonmano desde el baloncesto en 2006 —lo que hace más meritorio sus éxitos—, estará en Río después de que la selección de Catar, actual subcampeona del mundo, se clasificase recientemente. El destacado jugador pivote asturiano explica a EL COMERCIO desde el país árabe que «ir a unos Juegos Olímpicos es el sueño de todo deportista, porque, según comentan los que ya han estado, es una bonita experiencia que no se olvida», al tiempo que añade que «me siento



Álvarez Moya, a lomos de 'Carlo 273', en el CSIO de Gijón. :: J.A.

un privilegiado de poder vivirla, ya que no todos tienen la suerte de acudir a una competición tan importante».

El 'gigante' de Pontigón se centra ahora en conseguir un nuevo título con los cataríes. Será el Campeonato de Asia, que será en las mismas fechas que en el Europeo en Bahrein y «no será nada fácil porque, subraya, el nivel ha subido bastante».

**Sergio Álvarez Moya** Hípica  
**Toma el relevo de Alberto Honrubia en los Juegos**

El jinete Sergio Álvarez Moya (Avilés, 1985) logró la clasificación con

el equipo español de saltos en el Europeo de Aachen, con lo que la hípica nacional recuperó la senda olímpica después de haber participado por última vez en Sydney 2000.

El internacional avilesino, a lomos del 'Carlo 273', tendrá la oportunidad de hacer historia en la hípica regional al convertirse en el tercer jinete asturiano que logra entrar en una convocatoria olímpica, en la que toma el relevo del también avilesino Alberto Honrubia, que acudió a los Juegos de Los Ángeles 1984 con el mítico 'Kaoua'. El primero fue el pilónés Nemesio Martínez en los Juegos de París de 1924.

**Las otras opciones aún pendientes con sello asturiano**

**:: C. S. / J. L. C.**

**GIJÓN.** Asturias, hasta ahora, solo cuenta con cuatro deportistas clasificados para los Juegos Olímpicos de Río, justo la mitad de los que acudieron a los de Londres. Pero, hasta el próximo mes de agosto, todavía podrán clasificarse más atletas del Principado

Angela Pumariega, en compañía de la canaria Patricia Cantero, parece que ha encontrado de nuevo la senda del éxito en la clase 470 y los hermanos Federico y Arturo Alonso, bronce en el último Mundial de

49er, también se sitúan a un paso de viajar a la capital sudamericana.

El balonmano, si la formación española consigue clasificarse, llevará a Raúl Entreríos, e incluso, hasta Carlos Ruesga, y al técnico grupista Chechu Villaldea a Río. Ana Temprano también podría acudir a los Juegos si 'Las Guerreras' se hacen con una plaza.

La gijonesa María López, habitual en las convocatorias, parece más que probable que tome el relevo de Juan Fernández en el hockey hierba olímpico español clasificado para Río.

Y, si Federación Española de Piragüismo decide montar un K2 femenino, tanto Sara Ouzande como Miriam Vega acompañarían a Javier Hernanz a la cita olímpica brasileña.

El atletismo también tiene sus opciones con un espléndido Carlos Alonso, que ha alcanzado la élite del mediofondo, y con Estela García, que podría entrar en equipo de relevos 4x400 metros.

El gijonés Benjamín Bango, por su parte, tiene opciones en el staff técnico del equipo español de gimnasia artística si se clasifica la formación masculina.

Samuel Sánchez y el gijonés Dani Navarro también gozan de posibilidades de estar en la salida de la prueba de línea.



Ramón Gallego. :: E.C.



Andrés Pérez. :: E.C.



Pablo Carriles. :: E.C.



Jorge García. :: E.C.

**Los jueces asturianos de la cita olímpica de Río**

**:: C. S. / J. L. C.**

**GIJÓN.** No solo deportistas representará al deporte asturiano en la capital brasileña en próximo mes de agosto. Los oficiales y técnicos también serán abanderados de nuestra región en Río.

Ramón Gallego es de largo el que cuenta con mayor experiencia en esta cita, a la que viene acudiendo de forma ininterrumpida durante casi tres décadas. De hecho, estos serán sus séptimos Juegos Olímpicos.

El gijonés dirigió junto a Pedro Lamas las finales olímpicas de Barcelona 92 y Atlanta 96, además de pitar los partidos más importantes de Sydney 2000, donde colgó el silbato. A ello se une los numerosos partidos en los que hubo por el medio títulos mundiales y continentales tanto a nivel de clubes como selecciones.

Después ha estado como responsable de los árbitros en la Federación Internacional en Pekín 2008 y en Londres 2012, redondeará su trayectoria en los Juegos Olímpicos de Río en los que será de nuevo el máximo responsable del arbitraje de la Federación Internacional.

**Rumbo a los Juegos**

La vela asturiana también cuenta con reconocidos técnicos. Uno de ellos es Andrés Pérez, con una dilatada trayectoria en pruebas de carácter internacionales, que se quedó a las puertas de estar en el campo de regatas de Londres, pero que sí estará, en esta ocasión en Río.

El pasado mes acudió a la prueba de la Copa del Mundo de clases olímpicas, que se celebró en Abu Dhabi, a donde ya viajó con la confirmación de su convocatoria para los Juegos.

El gijonés Pablo Carriles vuelve de nuevo a la convocatoria para las olimpiadas. El juez de gimnasia gijonés será el único juez español que acudirá a los Juegos Olímpicos en la modalidad de artística masculina.

**Cuarta cita**

Para el gijonés esta será su cuarta cita olímpica consecutiva tras las de Atenas 2004, Pekín 2008 y Londres 2010. El técnico de la polideportiva sociedad gijonesa realizará sus funciones en el aparato de potro con arcos, en el que cuenta con una gran experiencia ya que realizó esta misma labor en dos Juegos más.

El avilesino Jorge García es miembro de Comité Técnico de la Federación Internacional de Triatlón. Ha sido uno de los técnicos responsables que ha estado siguiendo la prueba 'test' para los Juegos disputada en Copacabana, donde se disputará el triatlón olímpico. Aunque aún deberá esperar hasta el próximo mes de febrero para confirmar su asistencia en la competición, su designación se da como segura. De esa forma, el juez avilesino encadenaría sus cuartos Juegos, tras haber tenido una participación muy activa en las tres últimas ediciones de la competición disputadas en Atenas, Pekín y Londres.